

María Robert (Productora), Matteo Robert y Louise Hantson (directores). Gente de tierra y nubes.

México: Independiente, 2016; 65 minutos.

Por: Zuleyma Martínez Francisco

Gente de tierra y nubes es un documental etnográfico filmado en el pueblo San Pedro Cajonos, que se encuentra en la región de la Sierra Juárez, en el estado de Oaxaca, México. Por medio de entrevistas y la presentación de partes de la vida cotidiana de una familia y de las demás personas del pueblo, el video nos presenta el papel que juega la banda de música de viento y el impacto que tiene en la región. El documental nos habla de cómo la banda de música tiene una capacidad imprescindible para formar lazos de convivencia. El intercambio de la música entre los distintos pueblos que habitan la Sierra Juárez fortalece y mantiene la relación pacífica y la unidad entre ellos. Uno de los aspectos más destacados que se muestra en el filme es la participación activa y de gran peso que tienen los jóvenes y los niños de las comunidades dentro de las bandas de música. Así, Gente de tierra y nubes nos recuerda que la vida en México no solo es la violencia que se ve generalmente en las notas informativas nacionales e internacionales, sino que en distintos puntos del país hay gente que con sus acciones encamina a los pueblos a trabajar en conjunto y a convivir de manera pacífica.